
Администрация Ординского муниципального округа

ПРОТОКОЛ № 3

12.02.2021 с. Орда
15-00

«заседание Общественного Совета при главе Ординского муниципального 
округа»

Председатель: Мелехин А.С. - глава муниципального округа;
Секретарь:и.о. секретаря Кузнецова Н.В.- руководитель аппарата администрации
муниципального округа

Присутствовали:
1. Патракова С.В. - ИП;
2. Бабушкина Т.А. - член партии «КПРФ»;
3. Ахатов М.М. - ИП, представитель Карьёвского ТО;
4. Щербинина Л.М.- член Ординского районного Совета ветеранов;
5. Кожина О.Н- председатель Совета ветеранов Ашапского ТО;
6. Шайдуров В.Г.- ИП, представитель Красноясыльского ТО;
7. Химаныч В.И.- библиотекарь, представитель Медянского ТО;
8. Зубарев Н.П. - представитель Ординского ТО;
9. Кривопалов Е.С. - глава КФХ;
10. Южакова Т.А. - председатель Представитель с. Орда;
11. Широкова Н.И. - представитель АшапскогоТО;

Приглашенные:
1. Кузнецова Н.В. - руководитель аппарата администрации муниципального
округа;
2. Зотова У.А.- заместитель главы администрации муниципального округа по 
социальным вопросам;
3. Старкова Е.Г. - начальник отдела экономического развития администрации
Ординского муниципального округа

Повестка дня:
Вступительное слово главы муниципального округа А.С.Мелёхина

1. О создании аллеи заслуженных работников трудовых коллективов 
Ординского муниципального округа

Докладчик: председатель Общественноео Совета Бабушкина Татьяна 
Александровна

2. О массовой вакцинации от COVID-19 в Пермском крае и Ординском
муниципальном округе
Докладчик: заместитель главы администрации муниципального округа 

по социальным вопросам Зотова Ульяна Александровна
3. О благоустройстве дворовых территорий в рамках программы 

«Формирование комфортной городской среды»
Докладчик: глава Ординского муниципального округа Мелёхин Александр 
Сергеевич

4. О ситуации на рынке труда (сокращения и создание рабочих мест)



Докладчик: начальник отделаэкономического развития администрации 
Ординского муниципального округа Старкова Елена Геннадьевна

5. О работе Общественного Совета по вопросам установления сведений и 
увековечивания памяти об умерших на территории Ординского 
муниципального округа инвалидов - участников Великой Отечественной 
войны (по предложению прокуратуры Ординского района)

Докладчик: руководитель аппарата администрации округа- Кузнецова 
Наталья Владимировна
6. Разное

Вступительное слово главы Ординского МО Мелёхина А.С.

1 вопрос: О создании аллеи заслуженных работников трудовых коллективов 
Ординского муниципального округа

СЛУШАЛИ Бабушкину Т.А.:
- «Я проводила маленький опрос жителей и сделала такие выводы, жители 

нашего округа не знают кто у нас почетные граждане, кто труженики тыла, 
ветераны, заслуженные работники сельского хозяйства, культуры и т.п. Конечно, 
из этой категории многих уже нет в живых, но у нас живут их дети, внуки и 
правнуки, и хочется чтобы все их знали и помнили. Я думаю, если у нас будет 
аллея трудовой славы, то рейтинг округа возрастет. Вот например, если передовики 
края и России, многие награждены Орденом Ленина, есть и награжденные нашего 
района. Человек труда - очень значимое звание. У нас есть зал Боевой славы, а 
аллеи трудовой славы нет. Я предлагаю, на территории с. Орда создать аллею 
заслуженных работников трудовых коллективов Ординского муниципального 
округа».

Обсуждение вопроса членами Общественного Совета.

Высказалась Химаныч В.И.: «- Очень хорошая идея»

Другие члены Общественного Совета поддержали предложение Бабушкиной 
Т.А.

Выступила Зотова У.А.: «- Чтобы понять откуда взять финансовые ресурсы, 
чтобы воплотить данное предложение, нужно подумать над этим, например, можно 
в Лукойл заявиться с проектом. Проект будет направлен от имени Ординского 
музея. Сам проект я беру на себя. Есть два варианта: 1) обустроить эту аллею в 
сквере, который расположен вдоль здания администрации или в новом парке, 
который сейчас строиться в рамках национальных проектов.»

Обсуждение вопроса членами Общественного Совета.

Высказался Зубарев Н.П.: «- Лучше в сквере, который расположен вдоль 
здания администрации».



Обсудив, члены Общественного Совета РЕШИЛИ:
1) назначить куратором проекта по созданию аллеи заслуженных работников 

трудовых коллективов Ординского муниципального округа Зотову У.А.;
2) создать аллею заслуженных работников трудовых коллективов Ординского 

муниципального округав сквере, который расположен вдоль здания 
администрации;

3) создать эскиз аллеи и согласовать его в срок до 01.03.2021 года;
4) до 15.03.2021 года направить заявку в Лукойл.

Голосовали: «за» - единогласно; «против» - нет; «воздержались» - нет.

2вопрос: О массовой вакцинации от COVID-19 в Пермском крае и
Ординском муниципальном округе

СЛУШАЛИ Зотову У.А.:
«-В Пермском крае проходит иммунизация населения от коронавирусной 

инфекции. Вакцинация жителей уже началась.
Вакциной «Спутник V» (Гам-Ковид-Вак), разработанной НИЦ эпидемиологии 

и микробиологии имени Гамалеи Минздрава РФ.
Вакцина состоит из двух компонентов. Первый обеспечивает «стартовое» 

образование антител. Через 21 день после первой прививки проводят 
ревакцинацию: второй компонент вакцины обеспечивает формирование защитного 
уровня в организме.

Задают вопросы:
- Сколько будет действовать иммунитет от вакцины?
В инструкции к вакцине указано, что 2 года. Так ли это, покажут наблюдения 

за состоянием тех, кто привьется.
- С какого возраста можно делать прививку?
Лицам от 18 лет и старше.
- Вакцинация платная?
Пациентам ничего платить не нужно.
Вакцинация проводится исключительно добровольно. Никто не может вас 

заставлять прививаться.
- Когда будет массовая вакцинация?
Она начнется чуть позже, когда в регион поступит крупная партия вакцины. 

Пока в Пермский край поставлено несколько тыс. доз, ими прививают жителей из 
групп риска.

- Кого сейчас вакцинируют?
Работников медицинских, образовательных организаций, социального 

обслуживания и многофункциональных центров - тех, кто по роду деятельности 
ежедневно контактирует с большим числом людей. Также в приоритете 
вакцинация пожилых людей, пациентов с хроническими заболеваниями (в том 
числе с болезнями бронхолегочной, сердечно-сосудистой систем, сахарным 
диабетом и ожирением).

- Кому нельзя делать прививку?



Не вакцинируют детей до 18 лет и тех, у кого есть признаки ОРВИ, гриппа или 
других сезонных заболеваний. Есть ряд других ограничений, но их немного. 
Решение о вашей вакцинации должен принимать врач.

- Если весной переболел коронавирусом, можно ли привиться?
Тех, кто уже переболел, приглашают на вакцинацию через 6 месяцев после 

выздоровления. Такое решение принято Минздравом РФ. Оно объясняется тем, что 
пока не изучено, как организм человека, недавно перенесшего заболевание, 
отреагирует на вакцину. Это надо учитывать, если вы планируете привиться.

- Как записаться на вакцинацию?
Пока самый надежный способ - обратиться в регистратуру нужной 

поликлиники. Это можно сделать по телефону. Позже все медучреждения должны 
будут обеспечить электронную запись - через сайты «Госуслуги» и k-vrachu.ru.

Большинство вакцинированных переносит прививку легко. Но у некоторых 
поднимается температура тела и появляются другие симптомы заболевания. В 
таких случаях нужно обращаться за медпомощью, но пояснять, что поставили 
прививку. Отметим, привитый от COVID-19 в период вакцинации не является 
распространителем коронавируса, от него нельзя заразиться.

Рекомендуется на 42 день после ревакцинации сделать анализ крови на 
антитела. Если иммунитет выработался, результат иммуноглобулина G это 
покажет.

После вакцинации нужно продолжать носить маску и соблюдать все иные 
меры предосторожности - держать социальную дистанцию, применять 
антисептики и т.д.

Вакцинация - дело добровольное. Привиться должны 70 % населения.
На сегодняшний день установлена потребность в вакцинации, это 100-150 чел. 

нашего округа. Но завезено было пока всего 50 вакцин.
Ординская ЦРБ сейчас организует ещё поставку доз вакцин, этот вопрос 

находится на контроле. Организуется подвоз пожилых жителей в больницу для 
вакцинации. Нужно обязательно записаться на вакцинацию, чтобы понять 
потребность в количестве доз. Ещё идёт вакцинация от гриппа и пневмонии. 
Вакцины хорошие, бояться вакцинироваться не надо.

1 вакцина рассчитана на 5 человек.»

Вопрос задал член Общественного Совета - Южакова Т.А.:
«- А можно ставить прививку, если человек болеет бессимптомно?»

Ответила Зотова У.А.:
«- Если человек болеет, то ставить прививку можно, ничего страшного нет.»

Высказались по данному вопросу Патракова С.В. и Ахатов М.М.

Обсудив, члены Общественного Совета РЕШИЛИ:
1) Принять информацию к сведению.
2) Провести информационную работу по вакцинации с населением - 

разработать памятки и распространить их среди населения округа через 
территориальные отделы.

vrachu.ru


Голосовали: «за» - единогласно; «против» - нет; «воздержались» - нет.

Звопрос: О благоустройстве дворовых территорий в рамках программы 
«Формирование комфортной городской среды»

СЛУШАЛИ Мелехина А.С.:
«- с 2017 года идёт реализация приоритетного проекта «Формирование 

комфортной городской среды». В рамках проекта, базовый принцип которого - 
общественное участие, преображаются общественные пространства - 
излюбленные места отдыха граждан, а также дворовые территории. Это 
национальный проект.
Цель проекта - создание условий для системного повышения качества и комфорта 
городской среды на всей территории Российской Федерации.

В 2020 году по обустройству дворовых территорий в условия проекта были 
внесены изменения, где участвовать могли только те населенные пункты, которые 
имеют количество население - 20 тысяч и более. Но после длительного 
обсуждения, эти критерии изменили и сейчас у нас тоже есть возможность 
обустраивать дворы многоквартирных домов.

Федерация выделила 40 млн. рублей Пермскому краю на обустройство 
дворовых территорий.

У нас в с. Орда на 2021 год запланировано обустроить 2 двора:
- ул. Северная, 8
- ул. Трактовая, 33
На 2022 год 4 двора:
- ул. Трактовая, 3
- ул. Новая, 3
- ул. Пролетарская, 1
- ул. Пролетарская, 3
Обустройство центрального парка в Орде, это тоже национальный проект в 

рамках реализации приоритетного проекта «Формирование комфортной городской 
среды». В 2021 году планируется добавить денежные средства и закончить 
обустройство парка, чтобы в августе этого года к 420-летию Орды провести 
открытие данного объекта.»

Обсуждение вопроса членами Общественного Совета.

Обсудив, члены Общественного Совета РЕШИЛИ:
1) Рекомендовать отделу ЖКХ и инфраструктуры администрации Ординского 

муниципального округа ещё раз выйти в МКД и проговорить с собственниками их 
дизайн-проекты по обустройству дворовых территорий.

Голосовали: «за» - единогласно; «против» - нет; «воздержались» - нет.

4вопрос: О ситуации на рынке труда (сокращения и создание рабочих 
мест)



СЛУШАЛИ Старкову Е.Г.:
«- В округе по состоянию на 01.01.2021 осуществляют свою деятельность 113 

предприятий, организаций и учреждений, из них 47 юрлиц, это средние и малые 
предприятия и кроме того 270 индивидуальных предпринимателей и 16 
самозанятых.

Градообразующих и крупных предприятий в округе нет, данная структура 
сохранится и в последующие годы.

По данным Пермьстатаколичество работающих по округу (без учета 
субъектов малого предпринимательства) составляет 2331 чел. С учетом субъектов 
малого предпринимательства и различных филиалов - 3500 чел.

По состоянию на 01.01.2021г. в территориальном отделе по Ординскому 
району ГКУ «ЦЗН Пермского края» состоит на учете в качестве безработных 194 
человека, уровень безработицы по округу составил 3,05 % к численности 
экономически активного населения.

2020 год был не простой, в связи с распространением коронавирусной 
инфекции КОВИД 19, проводились ограничительные мероприятия. Ряд 
предприятий, торговых объектов, сфера услуг, были закрыты, в связи с чем 
увеличилось количество безработных.

В течение 2020 года информацию в ЦЗН о сокращении рабочих мест подали 
9 организаций на 69 чел., (ОПО, Правда, Урал Сельхоз, ПНИ, редакция, ПФР, 
полиция, налоговая, Медянка школа), в 2021 году Ашапская школа на 10 чел., 
поваров на аутсорсинг.

Пик безработицы был отмечен в августе 2020 года.
Уровень регистрируемой безработицы удалось сдержать вследствие, того что 

проводились мероприятия, направленные на повышение занятости 
трудоспособного населения и регулирования рынка труда.

В период ограничительных мер в сфере занятости были введены новые меры 
поддержки, работникам пострадавших отраслей, которые вынуждены были 
перейти на неполную занятость, выплачивалась материальная помощь в размере 15 
тыс. руб. в течение 3 месяцев. ИП Розанов, ИП Игошев С.В., ИП Варламова, Алъва, 
Камнерез - НП. Были увеличены размеры выплат по безработице до МРОТ и 
предоставлена доплата на каждого ребенка. Работодателям выплачивались 
федеральные и региональные субсидии при приеме на работу людей на временную 
занятость и на дополнительные рабочие места.

В целях сохранения численности работающих у субъектов малого 
предпринимательства в регионе были приняты меры по поддержке субъектов 
МСП, было разработано три пакета мер поддержки, это налоговые льготы, 
расширили перечень видов деятельности, в отношении которых можно применять 
патентную систему налогообложения, продление сроков уплаты страховых 
взносов, кредиты на заработную плату, отмена налоговых санкций.

В 2021 году региональные власти продолжили мероприятия, направленные на 
сокращение численности безработных и стабилизацию ситуации на рынке труда. 
Прорабатывается вопрос о продлении субсидирования компаний при создании 
новых рабочих мест, буду продлены налоговые льготы.

Администрацией Ординского муниципального округа было принято решение



по поддержке предприятий, занимающихся производством камнерезных изделий, 
т.к. данный вид деятельности не вошел в федеральную поддержку. Это ООО 
«Уральский камнерез - Народные промыслы» (25 чел.), ООО «Альва» (15 чел.), 
ООО «Герда Скай» (5 чел.). Данным предприятиям была предоставлена субсидия 
из бюджета округа частичной компенсации затрат на оплату труда своих 
работников в апреле и мае2020 г., сумма 670 тыс. руб.

В настоящее время работа с предпринимателями и предприятиями по 
созданию новых рабочих мест в округе ведется, колхозом им. Ленина ведется 
строительство животноводческого комплекса на 1200 голов коров в д. Черемиска, 
ООО «Союз - Агро» в с. Орда реализуют инвестиционный проект по запуску 
маслобойного цеха (производство рапсовых масел, жмыха), по состоянию на 
01.01.2021 г. создано 26 рабочих мест, в т.ч. 5 в 2020 году, планируется создать еще 
9.

19 КФХ реализуют инвестиционные проекты в сфере сельского хозяйства, уже 
создано 18 рабочих мест, планируется создать еще 15 рабочих мест.

В целях поддержки предпринимателей и КФХ на территории округа 
реализуются две муниципальные программы «Развитие сельского хозяйства» и 
«Развитие малого и среднего предпринимательства». Для КФХ предусмотрена 
поддержка реализации проектной деятельности, связанной с увеличением 
сельхозпродукции 50 % от затрат, не более 500 т.р.(техника, строительство, 
приобретение животных).Для ИП, возмещение затрат на приобретение 
оборудования.»

Обсуждение вопроса членами Общественного Совета.

Обсудив, члены Общественного Совета РЕШИЛИ:
1) Информацию принять к сведению.
2) Рекомендовать отделу экономического развития администрации 

Ординского муниципального округа провести рабочую встречу в руководителями 
организаций и предприятий по вопросам:

- надлежащее содержание прилегающих территорий торговых точек;
- направить предложения в Министерство социального развития ПК о работе 

ЦЗН Ординского района по трудоустройству граждан, которые прошли обучение 
через ЦЗН.

Голосовали: «за» - единогласно; «против» - нет; «воздержались» - нет.

5 вопрос: О работе Общественного Совета по вопросам установления 
сведений и увековечивания памяти об умерших на территории 
Ординского муниципального округа инвалидов - участников Великой 
Отечественной войны (по предложению прокуратуры Ординского 
района)

СЛУШАЛИ Кузнецову Н.В.:
«- в ноябре 2020 года в адрес администрации Ординского муниципального 

округа поступило предложение прокуратуры Ординского района о создании и 



функционировании общественного совета при главе муниципального округа или 
органе местного самоуправления по вопросам установления сведений и 
увековечивания памяти об умерших на территории Ординского муниципального 
округа инвалидов - участников Великой Отечественной войны. О принятом 
решении, прокуратура просит проинформировать в письменной форме.»

Выступил Мелехин А.С.:
«- У нас на базе музея и Ординской СОШ создан юный поисковый отряд из 

школьников. Они занимаются поиском различного рода сведений».

Обсуждение вопроса членами Общественного Совета.

Обсудив, члены Общественного Совета РЕШИЛИ:
1) Все сведения, которые найдет поисковый отряд, рассматривать на 

заседаниях Общественного Совета.
2) Дополнительно не создавать ещё какие-либо советы и органы.
3) В задачи Общественного Совета не вводить отдельные нормы по 

установлению сведений и увековечиванию памяти об умерших на территории 
Ординского муниципального округа инвалидов - участников Великой 
Отечественной войны, т.к. задачи Общественных советов регламентированы 
федеральным законодательством.

Голосовали: «за» - единогласно; «против» - нет; «воздержались» - нет.

6 вопрос: Разное

СЛУШАЛИ Мелехина А.С.:
«- В начале февраля состоялось заседание Общественной палаты Пермского 

края с участием глав муниципальных образований. На заседании обсуждался 
вопрос о работе Общественных Советов и разработке типового положения об 
основах организации и деятельности общественных советов муниципальных 
образований Пермского края.

Прошу до следующего заседания ознакомиться с проектом данного 
положения, обратить внимание на статьи 8 и 9. И на следующем заседании 
обсудить его.».

Обсуждение вопроса членами Общественного Совета.

Обсудив, члены Общественного Совета РЕШИЛИ:
1) На следующем заседании обсудить типовое положение об основах организации 
и деятельности общественных советов муниципальных образований Пермского 
края.
2) Утвердить график заседаний Общественного совета на 2021 год (ответственный 
- Кузнецова Н.В., руководитель аппарата администрации муниципального округа).
3) В социальных сетях создать группу Общественного совета (ответственный - 
Южакова Т.А., член Общественного совета).




